

Choisir un éducateur canin positif



Le choix d'un éducateur canin positif est essentiel pour l'éducation et la formation de votre chien. Un éducateur canin positif utilise des méthodes d'entraînement respectueuses et basées sur le renforcement positif pour aider les chiens à apprendre et à développer des comportements souhaités. Ce document vous guide dans le choix d'un éducateur canin positif de qualité, il vous explique également comment identifier un éducateur canin coercitif.

Quelles sont les étapes pour choisir un éducateur canin positif ?

1. **Faites des recherches** : Commencez par faire des recherches en ligne, demander des recommandations à des amis ou à des membres de la famille, ou consulter des associations professionnelles d'éducateurs canins. Assurez-vous que l'éducateur canin a une formation et une expérience dans le domaine de l'éducation positive.
2. **Vérifiez les qualifications** : Assurez-vous que l'éducateur canin possède des qualifications appropriées, i.e. qu'il a été formé auprès d'organismes reconnus pour leur formation à l'éducation positive (VOX ANIMAE, Centre du Bien-être Animal, BP Educateur canin, Formations du Dr Joël Dehasse, ...). Recherchez des appartenances à des organismes représentant les éducateurs canins positifs comme le MFEC (Mouvement professionnel Francophone des Educateurs de Chiens de Compagnie) ou la « Team Cap Dog ».
3. **Entretien préalable** : Avant de choisir un éducateur canin, organisez une réunion préalable. Posez des questions sur ses méthodes d'entraînement, sa philosophie, son expérience et ses références. Assurez-vous que vous êtes à l'aise avec son approche et qu'elle est en adéquation avec vos valeurs en matière de bien-être animal.
4. **Observations** : Demandez si vous pouvez assister à une séance d'entraînement ou à une classe pour observer comment l'éducateur canin interagit avec les chiens et les propriétaires. Cela vous donnera une idée de sa manière de travailler et de son style.
5. **Méthodes basées sur le renforcement positif** : Assurez-vous que l'éducateur canin utilise des méthodes basées sur le renforcement positif, telles que les récompenses, les éloges, et l'encouragement. Évitez tout professionnel qui utilise la punition physique, la coercition, ou d'autres méthodes aversives.
6. **Références** : Demandez des références de propriétaires de chiens qui ont suivi des cours ou des séances d'entraînement avec l'éducateur. Contactez ces propriétaires pour obtenir leur avis sur l'efficacité de l'éducateur et leur satisfaction.
7. **Contrat et engagement** : Discutez des attentes, des objectifs, et des tarifs avec l'éducateur canin. Assurez-vous que tout est clairement défini dans un contrat écrit, y compris les coûts, les horaires, et les résultats attendus.



Choisir un éducateur canin positif

8. **Suivi** : Un bon éducateur canin positif devrait également enseigner aux propriétaires de chiens comment maintenir et renforcer les comportements appris à la maison. Le suivi est essentiel pour garantir que les progrès se maintiennent.
9. **Feedback** : Une communication ouverte et respectueuse est essentielle. Assurez-vous que l'éducateur est ouvert à vos commentaires et à vos préoccupations, et qu'il ajuste ses méthodes en conséquence.

En choisissant un éducateur canin positif qualifié, vous contribuez à offrir à votre chien une éducation respectueuse et éthique qui renforcera votre relation avec lui. La formation basée sur le renforcement positif est non seulement efficace, mais elle contribue également au bien-être et à l'épanouissement de votre chien.

Comment reconnaître un éducateur canin coercitif ?

L'éducation positive étant largement développée depuis plusieurs années, vous pourrez rencontrer des éducateurs se prétendant positif mais en réalité ne le sont pas.

Identifier un éducateur canin coercitif peut être essentiel pour la sécurité et le bien-être de votre chien, car les méthodes d'entraînement coercitives peuvent être préjudiciables et stressantes pour les animaux. Voici quelques éléments qui peuvent vous aider à reconnaître un éducateur canin qui utilise des méthodes coercitives :

1. **Recours à la punition physique** : Les éducateurs canins coercitifs utilisent parfois des méthodes de punition physique telles que les colliers étrangleurs, les colliers électriques (colliers de décharge), les sangles de muselière, ou d'autres dispositifs destinés à infliger de la douleur ou de l'inconfort au chien. Ils peuvent également recommander des corrections physiques sévères.
2. **Utilisation de la contrainte** : L'éducateur peut recommander ou utiliser des méthodes qui impliquent de contraindre physiquement le chien, comme l'immobilisation forcée, la mise en laisse très courte, ou l'utilisation excessive de laisse de traction.
3. **Méthodes aversives** : Les éducateurs coercitifs utilisent des méthodes aversives qui visent à décourager le chien de commettre certains comportements. Cela peut inclure des cris, des secousses, des gifles, ou d'autres actions destinées à effrayer ou à faire mal au chien.
4. **Éducation basée sur la dominance** : Les éducateurs canins coercitifs peuvent promouvoir des théories de la dominance canine obsolètes, qui encouragent la notion que le propriétaire doit établir sa domination sur le chien en utilisant des méthodes coercitives pour obtenir le respect.
5. **Refus de récompenses et de renforcement positif** : Les éducateurs coercitifs ont tendance à ignorer ou à minimiser l'utilisation des récompenses, des éloges et du renforcement positif pour encourager les bons comportements. Ils privilégient souvent les méthodes punitives au lieu d'encourager le chien de manière positive.



Choisir un éducateur canin positif

6. **Manque de formation ou de certifications** : Les éducateurs canins positifs recherchent généralement une formation et des certifications dans le domaine de l'éducation canine. Les éducateurs coercitifs peuvent manquer de qualifications formelles, et leur expertise repose sur des méthodes traditionnelles et souvent dépassées.
7. **Manque de communication respectueuse** : Les éducateurs coercitifs peuvent manquer de patience et de compréhension envers le chien. Ils peuvent se montrer impatients, autoritaires, ou même agressifs envers l'animal.
8. **Résultats temporaires ou indésirables** : Les méthodes coercitives peuvent produire des résultats temporaires ou même aggraver les problèmes comportementaux du chien à long terme.

Il est important de choisir un éducateur canin qui privilégie des méthodes basées sur le renforcement positif, le respect de l'animal, et l'éthique dans l'entraînement. Assurez-vous de poser des questions lors de l'entretien préalable avec l'éducateur pour comprendre sa philosophie et ses méthodes d'entraînement. Un bon éducateur canin devrait être ouvert à la communication, capable de fournir des références, et démontrer de la patience et de l'empathie envers votre chien.

Je suis à votre disposition pour répondre à toutes vos questions.

Mes coordonnées :

Site web: <https://www.laeticanis.com>

Mobile : 06 95 04 96 33

Courriel : contact@laeticanis.com

 <https://www.youtube.com/@laeticanis>